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Commissione Consiliare 5a - Pianificazione dell’Economia del Mare, Sviluppo 
Economico e Attività Produttive, Fund Raising, Servizi Informatici e Innovazione 
Tecnologica, Lavori Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio. 
 
VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  13/07/2020  - ore 12.00 
 
O.D.G.: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti 
2. Progetto marciapiedi di Avenza; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i consiglieri: Marzia Paita, Tiziana Guerra, Giovanni Montesarchio, Raggi 
Daniele, Cristiano Bottici, Lorenzo Lapucci. 
Sono assenti i consiglieri Gabriele Guadagni e Dante Benedini. 
Presiede la seduta Marzia Paita e svolge le funzioni di segretaria Michela Parisi. 
La seduta ha inizio alle ore 12.00. 
Relativamente al punto 1) all’o.d.g. la commissione, ciascun consigliere per le sedute alle 
quali risultava presente, approva i verbali delle sedute del 14 gennaio 2020, 6 febbraio 
2020, 18 febbraio 2020, 27 febbraio 2020 e 11 marzo 2020. 
Relativamente al punto 2) all’o.d.g. introduce l’argomento la Presidente Marzia Paita 
dicendo che, suo malgrado, occorre tornare a parlare dei marciapiedi di Via Giovan Pietro 
perché, purtroppo, sono sorti alcuni problemi collegati al mercato settimanale. 
In particolare, il parcheggio dei camion del mercato sul marciapiede ha causato con il 
tempo la rottura dei cordoli ed occorre, pertanto, in fase di progettazione, ridurre la 
larghezza del passaggio pedonale e consentire così il parcheggio degli ambulanti sulla 
sede stradale. 
Nel progetto originario di alcuni anni fa era previsto il marmo per la finitura del marciapiede 
con  un costo di circa € 183.000; successivamente, per un importo di € 130.000, è stata 
scelta una pavimentazione in conglomerato naturbit così come per il Viale Colombo. 
Questo materiale, però, ha dato alcuni problemi collegati alla posa sia perché esiste una 
sola ditta produttrice, sia perché occorre una temperatura esterna particolare che ha 
comportato notevoli ritardi nella chiusura del cantiere di Viale Colombo. 
Quello dei marciapiedi di Via Giovan Pietro può essere il progetto pilota  per pensare ad 
una sponsorizzazione per la pavimentazione della zona. 
Marzia Paita aggiunge che il Geom. Menconi, in una recente relazione, ha spiegato le 
problematiche legate alla presenza dei pini e, per questo, queste piante risultano 
incompatibili con il progetto. 
Purtroppo è di lunedì sera la notizia di un grave incidente causato dalle radici dei pini; per 
questo occorre porre molta attenzione a quelle aree che vedono la presenza dei pini a 
fianco del manto stradale. 
Il Consigliere Cristiano Bottici chiede se sia giusto ridurre lo spazio del marciapiede per il 
mercato. 
Il Consigliere Raggi Daniele precisa che è prevista la riduzione della parte esterna del 
marciapiede per consentire il carico/scarico. 
La Presidente Paita aggiunge che è previsto anche il rifacimento dell’entrata al palazzetto 
e all’asl, nonché la realizzazione di camminamenti per i non vedenti. 
Fa presente che gli uffici avrebbero proposto la posa di pietra arenaria, ma non condivisa 
dall’amministrazione. 
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Il Consigliere Cristiano Bottici ritiene che, visti gli edifici presenti nell’area, la soluzione 
ideale sia l’utilizzo del marmo. 
Il Consigliere Lorenzo Lapucci dice che la situazione di Via Genova era nota da tempo e 
ricorda che lui stesso aveva fatto una segnalazione a gennaio. Si dice favorevole alla 
rimozione di tutti i pini anche perché comportano costi di manutenzione insostenibili. 
La Consigliera Tiziana Guerra concorda con la soluzione dell’utilizzo delle mattonelle di 
marmo per segnalare le barriere architettoniche per le persone non vedenti se si 
riusciranno a produrre , e con la rimozione dei pini vicino alla viabilità quando creino 
pericolo e loro sostituzione con alberature più idonee. 
Il Consigliere Montesarchio chiede se alla rimozione dei pini conseguirà la piantumazione 
di nuove alberature. 
La Presidente risponde affermativamente ed aggiunge che il problema dei pini si sta 
presentando anche nella zona di Marina est e, per questo, occorre prendere decisioni 
necessarie alla sicurezza delle persone,  anche se impopolari. 
Si augura di concludere entro fine anno il progetto dei marciapiedi di Avenza. 
Il Consigliere Lapucci propone di risparmiare sui materiali così da poter realizzare nuovi 
interventi su altre aree per la sicurezza. 
Il Consigliere Bottici sottolinea che quell’area è un importante biglietto da visita per 
Avenza. 
La Presidente Paita dice che il naturbit costa € 30,00/mq e che la stessa cifra è necessaria 
solo per la posa del marmo; propone di predisporre una manifestazione d’interesse rivolta 
alle aziende del settore che decidano di sposare il progetto. 
 Il Consigliere Bottici, riguardo alla problematica dei pini, ritiene opportuno tagliarne il 
meno possibile e solo ove strettamente necessario alla sicurezza ma alla domanda diretta 
della presidente se è d’accordo nell’abbattere quelli posti sul marciapiede di Avenza, la 
risposta è affermativa; aggiunge che esistono soluzioni di ossigenazione canalizzazione 
che consentono alle radici di non affiorare. 
La Presidente Paita precisa che le pinete di Marina di Carrara sono nate in contesti ben 
diversi da quelli attuali ed il Consigliere Raggi Daniele fa presente che il bordo strada non 
è creato e pensato per piante di quelle dimensioni. 
Il Consigliere Bottici informa i consiglieri che lo scorso sabato sera 5 poliziotti sono stati 
aggrediti a Marina e fa presente che la situazione è grave; il centro è diventata un’area 
pericolosa. 
Il Consigliere Lapucci ritiene che il problema sia generato dalla somministrazione di 
alcoolici ai ragazzi. 
La Commissione termina alle ore 12.42. 
 
Il Presidente della Commissione                                        La Segretaria verbalizzante     
       ( Marzia Gemma Paita )                                                      ( Michela Parisi )    
  F.to           F.to 
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